

Operativo dental permitirá entregar 150 atenciones y reducir las listas de espera

PANGUIPULLI. La iniciativa es impulsada por Fundación Sur Naciente junto a Clínica Dental Turó, Universidad de los Andes y Clínica Panguipulli, en coordinación con la Corporación Municipal.

Oscar Gallardo Ríos
 oscar.gallardo@australdivia.cl

Un total de 150 atenciones de la especialidad de endodoncia serán entregadas esta semana a vecinos de Panguipulli, gracias a un operativo odontológico que lleva adelante la Fundación Sur Naciente, en coordinación con la Corporación Municipal de Panguipulli.

La iniciativa, que también es apoyada por la Universidad de los Andes y la Clínica Dental Turó (de la región Metropolitana), comenzó a ejecutarse este lunes y culminará este viernes. Las atenciones se están realizando en dependencias de la Clínica Panguipulli, que facilitó sus instalaciones.

La directora ejecutiva de la Fundación Sur Naciente, Yolanda Fuentealba, detalló que "estamos trabajando esta semana en ejecutar un operativo de especialidad dental, que en este caso específico corresponde a la endodoncia. Este operativo surge a raíz de que en operativos anteriores comenzamos a detectar la gran cantidad de pacientes y vecinos que necesitaban estas atenciones en la comuna de Panguipulli".

"En ese contexto, nos pusimos en contacto con la Corporación Municipal para ver las listas de espera que tenían en la comuna, donde descubrimos que había personas esperando desde 2017. Así fue que empezamos a contactar especialistas, trabajamos con la Clínica Dental Turó de Santiago, que es nuestro gran pilar de especialistas y ellos se encargaron de traer los 14 odontólogos de la Clínica Universidad de los Andes", agregó la profesional.

Además complementó: "Nuestro aliado local es la Clínica Dental Panguipulli, que nos ha facilitado el box de atención y pusieron todas sus dependencias a disposición de es-



FOTO GENTILEZA YOLANDA FUENTEALBA.

LA ATENCIÓN DE ESPECIALISTAS COMENZÓ SU EJECUCIÓN ESTE LUNES 30 DE OCTUBRE Y SE EXTENDERÁ HASTA EL VIERNES 3 DE NOVIEMBRE.

5 operativos odontológicos coordinados por Fundación Sur Naciente se han realizado en Panguipulli.

600 pacientes se encuentran en lista de espera por atención de endodoncia en la comuna de Panguipulli.

te operativo. También tenemos una clínica dental móvil del Cesfam y el jueves y viernes también ejecutaremos atenciones en el Cesfam de Panguipulli. Así nos fuimos coordinando para que en toda esta semana podamos alcanzar 150 atenciones de endodoncia y así rebajar la lista de espera que existe en la comuna, que llega a los 600 pacientes".

Con respecto a la recepción de los pacientes con este opera-



FOTO GENTILEZA YOLANDA FUENTEALBA.

OPERATIVO SE EJECUTA EN DEPENDENCIAS DE LA CLÍNICA PANGUIPULLI.

tivo, Yolanda Fuentealba destacó que "los vecinos están viniendo desde las localidades más alejadas del centro urbano de la comuna de Panguipulli. Los pacientes nos comentan que han estado esperando cuatro o cinco años por esta atención y que además debían viajar a Valdivia para recibirla, por lo que no sólo le estamos entre-

gando la atención con especialistas, sino que además pueden recibirla en Panguipulli. Están muy agradecidos y muy contentos con la atención que se les está dando".

OPERATIVOS PREVIOS

La directora ejecutiva de la Fundación Sur Naciente recordó que "nosotros empezamos

a ejecutar operativos primero en el sector rural, ya que la fundación nace para poder ayudar y colaborar en el bienestar de los vecinos de la zona sur de la comuna de Panguipulli, cuando nos dimos cuenta de que no había mucha fluidez para el área en torno al lago Ríñihue. Los primeros operativos los hicimos en la capilla del sector de Ñancul, instalando un box, más el box móvil del Cesfam".

"El primer operativo que ejecutamos fue en enero de 2022 y este es el quinto que realizamos. Estamos felices de colaborar con los vecinos y con la gente de la comuna que tanto lo necesita. También hemos tenido la colaboración de la Fundación Ronald McDonald, a través de la instalación de una unidad pediátrica móvil, en que atienden dos odontopediatras", complementó.

Con respecto al financiamiento, Yolanda Fuentealba precisó que "estos operativos

"Hemos realizado una gran cantidad de convenios..."

Respecto al operativo, el alcalde de Panguipulli, Pedro Burgos comentó que "la salud y especialmente el área odontológica, ha sido una de nuestras prioridades. En ese sentido, hemos realizado una cantidad importante de convenios y trabajo mancomunado con distintas instituciones, algunos de los cuales nos han permitido colaborar con operativos y dentro de las cuales se encuentran la Fundación Sur Naciente, Fundación Ronald McDonald, Corporación Amigos de Panguipulli y también se han sumado universidades. Una que nos ha acompañado desde el principio es la Universidad de los Andes, que para nosotros ha sido un pilar fundamental. El objetivo de estos operativos no es otra cosa que allegar salud, disminuir listas de espera de atención odontológica y llegar a vecinos de Panguipulli y sectores rurales que muchas veces ven muy lejana una atención odontológica de primer nivel".

se han financiado con aportes de particulares, con la colaboración de entidad públicas y para más adelante tenemos planificado postular a proyectos con el Gobierno Regional, para tratar de conseguir los recursos que permitan seguir con los operativos".

Mientras que en relación a futuros operativos, la profesional señaló que "en el área de salud tenemos planificado otro operativo dental que nos gustaría ejecutar en febrero del próximo año. También hemos realizado operativos oftalmológicos y estamos viendo temas deportivos, para poder hacer actividades con los vecinos, como vela y canotaje".